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Une structure pour accueillir et héberger des enfants autistes pourrait ne
pas être construite à cause d'un désaccord entre deux associations.
Pourtant, un terrain et 900 000 euros sont mis à disposition.

« Si la situation n'est pas résolue avant le 30 novembre, la commune aura perdu un hectare de terrain estimé à
une valeur vénale de 500 000 euros sans rien obtenir en retour puisque les subventions attribuées par l'État en
vue de construire un centre, soit environ 900 000 euros, seront perdues » , déclare le maire d'Anse-Bertrand
Edouard Delta. Il fait allusion aux divergences entre deux associations qui s'occupent d'enfants déficients, la
Fédération autisme Guadeloupe (Fag) et l'Association guadeloupéenne de sauvegarde de l'enfance et de
l'adolescence (AGSEA). La Fag, qui gérait une Maison d'accueil spécialisée à Macaille/Anse-Bertrand, « Vert et
Bleu » , avait obtenu, de la part de la municipalité conduite à l'époque par Alfred Dona-Erie, une parcelle de
terrain d'un hectare au prix d'un euro symbolique afin de construire une structure d'accueil et d'hébergement
pour une quarantaine d'enfants autistes.
La promesse de vente du terrain en 2008 précisait bien que la finalité était la construction d'une structure
réservée aux personnes autistes et que « le non-respect de cette clause d'utilité publique entraînerait de facto le
retour du bien dans le patrimoine communal » . Mais cette mention ne figure pas sur l'acte de vente. Une faute
de l'ancienne municipalité, soutient Édouard Delta.

Il se trouve que la Fag, présidée par Patricia Cirederf, qui avait obtenu une ligne budgétaire de
900 000 euros de l'État pour la construction d'une structure spécialisée sur le terrain en question, a été écartée
par l'Agence régionale de santé (ARS) en 2014. La Maison d'accueil spécialisée (MAS)« Verte et Bleu » que
gérait la FAG a été fermée pour dysfonctionnements et l'autorisation de gestion qui était accordée à la FAG a été
transférée à l'AGSEA. Depuis, cette dernière gère cette structure renommée MAS Hueyou. Les parents ne voyant
pas avancer le projet de construction de la structure promise avec internat ont relancé le maire et l'AGSEA,
d'autant plus qu'au-delà du 30 novembre, les 900 000 euros que la Caisse nationale de solidarité pour
l'autonomie (CNSA) a promis de débloquer pour la construction de l'établissement pourraient être supprimés si
les travaux n'ont pas commencé. L'AGSEA ne peut entamer ces travaux car la Fag refuserait de lui transmettre le
terrain.
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Le maire Edouard Delta, entouré de Marie-Line Selise, déléguée du personnel de la Mas Hueyou (à gauche) et Franciane Ody,
présidente du conseil social de la Mas Hueyou, ont présenté les difficultés r encontrées aujourd'hui. (H. M.)
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Le maire Édouard Delta dit avoir contacté la présidente de la FAG à ce sujet, mais sans réponse pour le
moment. Il envisage de lancer des procédures judiciaires et de demander le report de la date butoir du 30
novembre. Mais il craint aussi que le terrain ne retourne d'office à la commune si le projet n'est pas réalisé
comme stipulé dans la promesse de vente, car ce point essentiel est omis dans l'acte de vente. Les parents,
eux, craignent de voir s'envoler les subventions pour la construction d'une structure qu'ils attendent depuis si
longtemps.

Patricia Cirederf, présidente de la Fag, que nous avons interrogée à ce sujet laisse entendre qu'elle n'est pas
contre la réalisation du projet, mais en tant que mère d'un enfant autiste et après s'être battue pour monter
ce projet, elle souhaiterait que la structure soit destinée en priorité aux enfants autistes. Elle voudrait aussi
que sa fédération participe à ce projet. Elle précise que les démarches avaient été faites pour que la Société
d'économie mixte de Saint-Martin construise la structure, que le dossier serait bouclé et les travaux
pourraient commencer à tout moment.
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